

| | | |
|---------------------|--------------------|--------------|
| Fecha 17.03.2009 | Sección Primera | Página 10 |
|---------------------|--------------------|--------------|

VANGUARDIA POLÍTICA



AURORA BERDEJO

* México responde a la guerra comercial de EU; y en la frontera, ¿quién va a disparar el primer tiro?

Mientras el presidente de Brasil, **Luiz Inácio "Lula" da Silva** se convirtió en el primer mandatario latinoamericano en visitar a su homólogo estadounidense, **Barack Obama** desde que éste llegó a la Casa Blanca y habló por toda América Latina, al tiempo que los titulares consignan que ha iniciado una "gran amistad", tuvo lugar un enfrentamiento más con México, luego de que el gobierno calderonista se vio obligado a tomar medidas comerciales en represalia contra Estados Unidos por el incumplimiento en materia de transporte contemplado en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN).

Aunque este asunto es viejo, estamos ante una nueva tempestad; una guerra comercial en la que nuestro país responde y en la que el presidente Obama se limitó a girar instrucciones a sus subordinados para que propongan un nuevo programa para el paso de camiones mexicanos, ante la amenaza de México de que aumentará los aranceles a cerca de 90 productos industriales y agrícolas de 40 estados de EU, de acuerdo a lo que anunció el secretario de Economía, **Gerardo Ruiz Mateos**, quien además dijo que el vecino del norte envía una señal negativa al mundo, lo cual es absolutamente cierto, más aun si tomamos en cuenta que el 80 por ciento del comercio internacional mexicano es precisamente con Estados Unidos y que de éste, alrededor de las tres cuartas partes se da por la vía del autotransporte.



» BARACK OBAMA, presidente de EU.

Así, mientras la revista "Forbes" calificó como "deplorable" que **Joaquín "el Chapo" Guzmán** tenga una fortuna que le haya permitido ingresar a la lista de los más ricos del mundo, éste es sin duda un nuevo y peligroso ingrediente que se viene a añadir a la de por sí tensa situación que viven ambas naciones y que tiene a la frontera entre México y el vecino del norte en una calma que camina por la "cuerda floja", o bien, para muchos, en esa tensa calma que precede a la tempestad.

Habría que imaginar qué ocurriría si en la zona fronteriza, en cualquier momento se diera el primer disparo de uno u otro lado, y quien lo hará, la víspera de la llegada de **Hillary Clinton**, quien de acuerdo a los analistas viene a "reconducir" la relación entre México y Estados Unidos, pero, ¿lo



| | | |
|----------------------------|---------------------------|---------------------|
| Fecha 17.03.2009 | Sección Primera | Página 10 |
|----------------------------|---------------------------|---------------------|

logrará después de que regresó del Medio Oriente sólo con "buenas promesas"?

En el ámbito nacional los senadores priistas no han quitado "el dedo del renglón", y el presidente de la Junta de Coordinación Política de esa instancia legislativa, **Manlio Fabio Beltrones**, anunció la intención del Congreso para regular las comisiones y tasas de interés bancarias con el objetivo de reducir su monto y acabar con los abusos de los bancos.

Concretamente, el político sonorense subrayó que "el Estado mexicano tiene plenas facultades para regular las comisiones bancarias y tasas de interés, resguardando el interés público", ya que la ausencia de regulaciones en diversos sectores del sistema financiero ha sido identificada -precisamente- como una de las causas de la crisis financiera global.



» EL LEGISLADOR Manlio Fabio Beltrones.

"No se trata de cualquier regulación sino de equilibrar los márgenes de libre competencia en el mercado de servicios financieros, con la protección a los usuarios y la transparencia en el mercado".

» La Sección de Adriana

*** El gobernador del Estado de México, **Enrique Peña Nieto**, se reunió con los integrantes del consejo consultivo de la Cámara Nacional de la Industria de la Radio y Televisión, y dijo que "la participación de los medios de comunicación en el proceso electoral es una de las cuestiones que más tinta y tiempo ha ocupado", por lo que advirtió que esa nueva reglamentación "no debe ni limitar la libertad de expresión

ni coartar el derecho de todo ciudadano a expresarse libremente", y no caer en la paradoja de que sólo el tiempo concedido a los partidos políticos para hablar de temas electorales "sea el único medio para que un ciudadano pueda expresarse".

*** El alcalde de Ciudad Juárez nombró ayer al coronel **Alfredo Cristóbal García** como nuevo titular de la policía municipal, y al frente de Seguridad Pública al general retirado **Julián David Rivera**. ¿Cuál será la reacción del narco?

*** Será mañana cuando el PRD dé los resultados oficiales de su proceso interno, pero llama la atención que el dirigente del Sol Azteca, **Jesús Ortega** haya dicho que la jornada se desarrolló de manera normal, cuando el programa de resultados preliminares de plano se cayó en el DF, el principal bastión de este partido.

*** El titular de Liconsa, **Jesús Galván Muñoz** recibió el respaldo del Sindicato de Trabajadores de la Industria Láctea, Alimenticia, Similares y Conexos de la República Mexicana. El secretario general, **Daniel Arévalo Gallegos** y los líderes de sección en las gerencias metropolitanas Sur y Norte, ofrecieron también sumarse a los proyectos de la actual administración tendientes a fortalecer a la paraestatal. Por su parte, Galván Muñoz agradeció las muestras de solidaridad y ofreció un diálogo directo para atender de inmediato inquietudes y demandas.

Continúa en siguiente hoja

| | | |
|----------------------------|---------------------------|---------------------|
| Fecha 17.03.2009 | Sección Primera | Página 10 |
|----------------------------|---------------------------|---------------------|

*** Ante la crisis económica y financiera que afecta al país, es urgente hacer propuestas de fondo e impulsar políticas públicas, audaces y decisivas, para proteger el empleo, los ingresos y el bolsillo de las familias trabajadoras mexicanas, expuso el dirigente nacional de la CNOP, **Marco Antonio Bernal**, quien subrayó que entre las medidas que deberán emprenderse destacan la desaparición del pago de la tenencia vehicular, reducción en las tarifas de los servicios por suministro de agua, energía eléctrica y gas, así como disminuir los costos en cuanto a diesel, gasolina y productos petroquímicos. Por cierto, se sabe que el diputado Bernal propondrá una iniciativa para que las colegiaturas sean deducibles de impuestos.

aurora_berdejo@yahoo.com.mx